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   "La foi peut calmer les tempêtes"          
 

 

Mt 8,23-27 

 
Comme Jésus montait dans la barque, ses disciples le suivirent. Et voici que la 
mer devint tellement agitée que la barque était recouverte par les vagues. Mais 
lui dormait. Les disciples s’approchèrent et le réveillèrent en disant : « Seigneur, 
sauve-nous ! Nous sommes perdus. » Mais il leur dit : « Pourquoi êtes-vous si 
craintifs, hommes de peu de foi ? » Alors, Jésus, debout, menaça les vents et la 
mer, et il se fit un grand calme. Les gens furent saisis d’étonnement et       
disaient : « Quel est donc celui-ci, pour que même les vents et la mer lui 
obéissent ? » 
 
"Quel est donc celui-ci?" A la lumière de la foi, il nous est facile de répondre à cette question 

: "Cet homme est le Fils de Dieu, c'est pourquoi il a autorité sur tout ce qui a été créé, 

même sur les vents et la mer."  

 

À cette époque, les hommes n'en étaient qu'au début des événements liés à la venue du 

Messie. Ils devaient progressivement découvrir et comprendre qui était ce Jésus et quelle 

était la signification de tout ce qu'il faisait. Bien que nous ayons aujourd'hui une longue 

tradition de foi en Jésus, qui s'est consolidée tout au long de l'histoire de l'Église et qui 

a été confirmée par une "nuée de témoins" (cf. He 12,1), il est encore nécessaire 

d'intérioriser le mystère du Fils de Dieu et d'essayer de comprendre toujours mieux ses 

paroles et ses actes.  

 

Dans l'Évangile d'aujourd'hui, nous rencontrons le pouvoir de Jésus, ou plutôt 

l'application de son autorité divine sur la création. Tout d'abord, il décrit la peur des 

disciples face à la tempête en mer. Pendant ce temps, Jésus dormait. L'agitation causée 

par la tempête ne l'a pas réveillé, ou peut-être n'y a-t-il tout simplement pas prêté 

attention. Les disciples, en revanche, sont émerveillés. 

 

Jésus a profité de l'occasion pour leur enseigner une leçon profonde. Au lieu de se laisser 

contaminer par leur peur, il les a réprimandés pour leur manque de foi. Les disciples 

n'avaient pas encore compris que la force de la foi peut surmonter des situations aussi 

menaçantes que celle dans laquelle ils se trouvaient. Ils se sont laissés intimider par la 

puissance de la tempête, sans résister à la peur par la foi.  

 

À ce stade, nous pouvons nous tourner vers l'interprétation figurative de ce passage, car 

nous savons que la Parole de Dieu n'est pas seulement un récit d'événements passés, 



 

 

mais qu'elle est un enseignement vivant pour les hommes de tous les temps. Puisque sa 

Parole est toujours pertinente, nous pouvons l'appliquer aux situations concrètes de 

notre vie.  

 

L'Évangile d'aujourd'hui nous enseigne que nous ne devons pas nous laisser entraîner 

par les menaces qui pèsent sur notre vie, ni nous abandonner à leur dynamique négative. 

Dieu est présent même au milieu des tempêtes et dans toutes les circonstances de la vie. 

Même si la situation dans le monde ou dans l'Église, ou une situation personnelle et 

familiale semble hors de contrôle et que nous ne voyons aucune intervention divine, et 

que nous avons l'impression que Dieu est "endormi", notre foi doit être rendue présente 

dans ces circonstances mêmes, et c'est seulement avec la force qui vient de la foi que 

nous pouvons les surmonter. Plus notre foi est grande et ferme, plus vite Dieu 

interviendra. 

 

En effet, la foi n'est pas quelque chose d'abstrait, ni ne s'épuise dans la connaissance 

des contenus de la foi. Elle est plutôt l'application concrète de la certitude que Dieu est 

le Seigneur dans les diverses circonstances de la vie, non seulement dans le sens de sa 

toute-puissance, mais aussi dans la conviction qu'il conduit toutes choses au bien et qu'il 

n'y a aucune situation qui lui soit inconnue ou qu'il ne puisse utiliser pour le salut des 

siens (cf. Rm 8,28).  

 

Cette certitude nous invite à une profonde confiance en Dieu, qui nous donnera la vraie 

sécurité. D'autre part, Dieu lui-même a voulu nous faire participer à son autorité. 

Rappelons-nous que les disciples ont ensuite accompli de grands signes et des miracles 

au nom du Seigneur (cf. Mc 16,17-18), et c'est encore le cas aujourd'hui.  

 

Dans la situation que nous raconte l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus a voulu que les 

disciples affrontent la tempête menaçante par la foi. Et c'est ce qu'il veut que nous 

fassions aujourd'hui lorsque nous nous trouvons au milieu de diverses tempêtes. Il est 

important de se tourner vers lui, d'invoquer son nom et de ne pas sombrer dans l'abîme 

de la peur. 

 

Il est réconfortant de savoir qu'après la leçon donnée aux disciples, Jésus vient à leur 

secours et n'abandonne pas les "hommes de peu de foi" ! Il fera de même pour nous, 

mais non sans nous rappeler combien il est nécessaire de grandir dans la foi, afin qu'il 

puisse toujours se manifester et intervenir dans nos vies. 

 

Si les gens de l'époque se demandaient "qui est celui-ci ?", les gens de notre époque 

peuvent aussi être touchés par le témoignage d'une personne qui a une foi solide, se 

demandant comment elle a pu surmonter telle ou telle chose. Ce serait alors le moment 

idéal pour une bonne profession de foi afin de gagner ces personnes au Christ. 


